
 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  دروس الصّفّ الثاّلث

  جمع المذكّر السّالم

  الأمثلة :

  . المعلمِّ سلمّت على 

  . مينعلّ الم سلمّت على

  الهروب .  قُ السّارأراد 

  الهروب . السّارقونأراد 

  

  القاعدة :

  :  جمع المذكّر السّالم

  اسم يدلّ على أكثر من اثنين  

  :  في حالة الرّفع

  ون  نضيف للاسم : إذا كان في المفرد ينتهي بضمّة ، في الجمع 

  : والجرّ  في حالة النصّب

  ين نضيف للاسم : ، في الجمع كسرةأو  أذا كان في المفرد ينتهي بفتحة 

  ملحوظة : 

  . سالمعيون ليست جمع مذكّر ، فمثلا  تتغيّر الكلمة عند تحويلها بشرط ألاّ 

  
 


